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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Edson Moritz, quando assumiu a presidência da Companhia 
Catarinense de Águas e Saneamento (Casan), há pouco 

mais de duas semanas, nunca imaginou que cairia em seu 
colo mais uma tragédia de responsabilidade da companhia. 
O rompimento do reservatório localizado no bairro Monte 
Cristo, em Florianópolis, destruiu residências, carros, 
motos, ruas e tudo mais que estava pela frente, deixando 
mais de 80 famílias desabrigadas.

O prefeito em exercício, João Cobalchini (União), também 
não aguardava uma demanda desta proporção e a relação 
da prefeitura com a Casan, que já ia de mal a pior, entornou 
de vez. Questionamos Cobalchini sobre as providências a 
serem tomadas, além do amparo às vítimas, obviamente, 
e ele afirmou que já está alinhando tudo com o prefeito 
Topázio Neto, que antecipou sua volta da Coreia do Sul por 
conta do ocorrido. Cobalchini também garantiu que seja 
como prefeito interino ou como presidente da Câmara 
Municipal, irá acompanhar de perto os desdobramentos do 

fato para que esta não seja mais uma tragédia esquecida. 
O governador Jorginho Mello (PL) também se manifestou 

e pediu agilidade na identificação dos responsáveis pela 
tragédia. E precisa?

Assim como aconteceu há cerca de três anos na Lagoa 
da Conceição, um morador avisou sobre a rachadura na 
parede da construção, que há cerca de um ano e meio foi 
entregue à população. Fora isto, ainda tem o problema de 
saneamento do Sul da Ilha. 

São muitos pontos a serem corrigidos e a prefeitura de 
Florianópolis deve ser ainda mais incisiva nas suas ações 
em relação à Casan. 

Por fora, ainda corre a investigação sobre a empresa 
de laticínios do Rio de Janeiro, da qual a companhia seria 
acionista.

De acordo com as palavras do próprio Edson Moritz, a 
imagem da Casan no Estado que já não era boa, acaba de 
ser enterrada de vez.

Mais uma tragédia para a conta da Casan

Mais Casan
O deputado Matheus Cadorin (Novo), fez um requerimento pedindo a presença do presidente da Casan Edson Moritz, 

na Alesc, na tarde desta quarta-feira. Porém, o governador ligou para o deputado e pediu que Edson seja chamado 
outro dia. Segundo ele, para que o presidente da companhia possa estar presente no local atingido pelo rompimento do 
reservatório da Casan. A próxima data ainda será definida.

Processo seletivo para professores
O edital para contratação de professores pela 

Secretaria de Estado da Educação tem provocado 
descontentamento no magistério e gerou críticas 
públicas da presidente da Comissão de Educação 
da Alesc, Luciane Carminatti (PT). Mesmo após a 
deputada pedir a retificação 
do documento, as regras 
seguem inalteradas. O 
principal ponto é a limitação 
estabelecida pelo edital a 
professores que possuem 
múltiplas habilitações, o 
que impacta diretamente 
professores que possuem 
duas ou mais graduações 

e que, até então, podiam concorrer no processo 
seletivo bianual para ministrar diferentes disciplinas. 
Vale ressaltar que aproximadamente 60% do corpo 
docente da rede estadual é formado por ACTs, 
contratados de forma temporária a cada biênio. Em 

2021, o processo seletivo 
também foi marcado por 
falhas de organização que 
culminaram em denúncias 
ao Ministério Público. Este 
ano, o contrato com a banca 
organizadora, a Acafe, 
envolve uma verba de cerca 
de 3 milhões de reais para 
atender 45 mil inscrições.

Relatório orçamentário
O secretário de Estado da Fazenda, Cleverson Siewert 

esteve na manhã desta quarta-feira, 6, na Alesc para 
participar da reunião ordinária da Comissão de Finanças e 
Tributação que tem por objetivo apresentar os relatórios de 
execução orçamentária do 2º bimestre e da gestão fiscal do 
1º quadrimestre de 2023. Um dos pontos destacados foi a 
queda das receitas públicas, sobretudo devido à diminuição 
das transferências federais. Como compensação, o 
secretário afirmou que vem sendo implementado um 
processo de redução nos gastos do Executivo, sobretudo 
nas despesas com a manutenção dos serviços públicos.

Foto: Rodolfo Espínola/AgênciaAL

Prêmio Fundação BB
O Banco do Brasil e a Fundação BB anunciam a abertura 

das inscrições para a 12ª Edição do Prêmio Fundação 
BB de Tecnologia Social. Podem participar instituições 
sem fins lucrativos, tais como instituições de ensino e 
de pesquisa, fundações, cooperativas, organizações da 
sociedade civil e órgãos governamentais de direito público 
ou privado, legalmente constituídas no Brasil. O Prêmio 
tem por objetivo certificar, premiar e difundir Tecnologias 
Sociais já aplicadas e em atividade. As inscrições encerram 
no dia 10 de novembro de 2023, e devem ser realizadas 
exclusivamente pelo site www.bb.com.br/tecnologiasocial.

Shein em SC
Jorginho Mello e secretários de Estado estiveram reunidos na terça-feira, 5, com a diretora de Relações Exteriores 

da SHEIN, Anna Beatriz Lima. No encontro, foi oficializada a produção de peças em Santa Catarina, com a parceria de 
empresas locais. Inicialmente, foram mapeadas dezenas de empresas do setor têxtil, pela SHEIN para permitir esse 
trabalho. Para o governador, esta é uma oportunidade de abrir mercados para as micro e pequenas empresas. 


